



学校だより「貴き三つの汗」

直方市立植木小学校
令和7年6月17日(火)
文責 藤瀬 正朋
No. 3

修学旅行(6年)

5月22日(木)、23日(金)に6年生が長崎に修学旅行に行きました。朝は少し雨が降っていましたが、二日間長崎は晴れていて気温もちょうどよい中で修学旅行を行うことができました。自分たちが立てためあてに向かい、様々な活動の中で、仲間と力を合わせて取り組めたことが最大の成果だったと思います。

1日目は、昼食後、原爆資料館を見学した後、さるくガイドさんの説明を聞きながら、山里小学校の防空壕や浦上天主堂などの被爆した建造物、長崎の復興に尽力された永井博士の如己堂など平和公園周辺を見学しました。次に、平和祈念像の前で平和集会を実施し、全校で平和の願いを込めて折った折り鶴を捧げ、自分たちの考えた平和宣言を発表したり「青い空は」を心を込めて合唱したりして、平和に対する思いや願いを深めました。その心のこもった堂々とした姿は、観光客や他の小学校の視線を釘づけにしていました。最後に、被爆された山川先生から、戦争中の生活の様子や原子爆弾が投下された時の前後の様子、小学生のみんなに伝えていって欲しいことなどのお話をお聞きしました。

2日目は、仲間とともにハウステンボスのアトラクションを楽しむことができました。

さて、6年生にとってこれから大切になってくるのは修学旅行で学んだことをどう日常の生活につないでいくかということです。まず、6月には、児童集会で、自分たちが学んでまとめたことを全校児童の前で発表します。この取組を通して「平和な世の中をつくるために自分たちにできること」や「日頃の学校生活で見直すこと」などを考えて、これまで以上に安心して生活できる学校を創っていく中心に6年生がなってくれることを信じています。とても頼もしく見えました。



【原爆資料館見学】



【平和集会の様子】



【ハウステンボスを楽しむ児童】

プール掃除(環境整備委員会・6年生)

6月5日(木)にコミュニティ・スクールの環境整備委員会の方々14名が集まり、プール清掃をしていただきました。プール周りの雑草やプールの中の泥を取り除き、見違えるほどきれいになりました。たくさん集まっていたいただいたおかげで、例年より1時間ほど早く終了することができました。環境整備委員会の皆様、本当にありがとうございました。次の日、6日に6年生が、プールにこびりついた藻を取ったり、更衣室の清掃をしたりして、プール清掃の最後の仕上げを行いました。きれいになった、プールを見て、とても満足そうにしている姿が印象的でした。



【6年生のプール清掃の様子】

児童集会（放送委員会・4年生）

月に1度、本校では児童集会を行っています。本年度は、委員会活動のお知らせと各学年の日頃取り組んでいることの発表を全校の前で行います。6月は、放送委員会と4年生が担当でした。

放送委員会からは、時間を守る大切さや時間を有効に使うことによさについて、クイズ形式で発表がありました。4年生は、社会見学で見学した浄水場やごみ処理場のことをまとめ、みんなに分かりやすく説明していました。その後、それを聞いた他の学年から、「ごみを燃やして電気にしていることを初めて知りました」など、たくさんの感想が出されました。それを聞いた4年生がとてもうれしそうにしていたのが印象的でした。今年度は、一方通行の発表ではなく、発表を聞いた方からも発表の良いところや感想を伝える双方向のコミュニケーションを大切に指導しています。そうすることで、コミュニケーションのよさを実感すると共に児童相互で評価し合ったり、思いや願いを伝えあったりすることで自信をつけ、主体的な態度を育成していきたいと考えています。



【社会見学のことを発表する4年生】



【感想を言うために挙手する児童】

親と子の情報モラル教室

6月12日(木)にNPO法人子どもとメディアのインストラクター荒牧直子さんをお招きし、親と子の情報モラル教室を5・6年生とその保護者対象に実施しました。児童に是非ジュニアインストラクターになってみんなに伝えてほしいという話から始まりました。

寝ることは、一番大切ですべての基盤を作ることになる。寝る時間をしっかり確保して、そこから逆算して何をするのか考えてほしいこと。スマホやゲームは、使う時間を決めていても、大人でもなかなかやめにくいので、子どもなら本当に強い気持ちでないと、ずるずる基本的な生活習慣を壊してしまい、遅刻したりやる気が出なくなったりすること。メディアをしすぎると、大切な耳や目を壊してしまい、一度壊れた体はなかなか治りにくいこと等の話がありました。話を聞いている子どもたちの目はとても真剣で、これから気を付けていきたいという思いが伝わってきました。

先日参加した学警連の会議では、SNSを介した詐欺事件やゲームの課金問題、裸の写真を送信する問題など多岐にわたっていろいろな問題が急増しているそうです。子どもたちをこれらのことから守れるように、スマホやオンラインゲーム等の管理をよろしくお願いします。

今後の予定

6月18日(水) 読み聞かせ(低) クラブ活動	26日(木)	内科検診(5・4・1年)
19日(木) 4年習字支援	7月 2日(水)	読み聞かせ(低)
20日(金) スタンプラリー集会	7日(月)	委員会活動
24日(火) 性暴力対策アドバイザー授業(高)	9~11日	学校見学会 着衣泳
25日(水) 読み聞かせ(中・6の2) 4年おでかけクラシック 委員会活動	17日(木)	個人懇談会 租税教室(9日)
	18日(金)	給食終了 4年力又一教室 大掃除 終業式

